

Oposición buscará que se ajuste Presupuesto para 2025 y Gobierno deja claros los gastos prioritarios

Tras las tensiones que marcaron el martes el debate en la Comisión Mixta de Presupuesto, el Ejecutivo se reunió temprano con los parlamentarios y recogió una propuesta presentada por la oposición para rebajar la expansión del Presupuesto 2025, de un 2,7% a un 2,1%.

Aunque el oficialismo buscará pelear que la cifra sea menor, en lo que sí hay acuerdo es en aquellas partidas que no se tocarán, como es el caso de Educación y Salud.

En el contexto del erario fiscal de 2025, emanan preocupaciones por las metas fiscales y las proyecciones tras el Imacec nulo de septiembre, que sigue teniendo repercusiones.

El miércoles pasado la Dirección de Presupuestos (Dipres) informó la ejecución fiscal al tercer trimestre, en el

que se mostraba que el gasto total mostró un crecimiento de 5,5% real anual, el gasto del Gobierno Central Presupuestario también presentó un incremento real de 5,5% anual y los ingresos totales del Gobierno Central acumulados a septiembre mostraron una caída real anual de 2,9%.

¿Qué dijo el ministro de Hacienda, Mario Marcel? que se están haciendo ajustes para cumplir

con las metas fiscales de este año (deuda y déficit); y para ello el Gobierno ya anticipó un recorte, aunque aún no se ha especificado a qué ministerios o programas afectará ese recorte.

Parlamentarios se reunieron con el Ejecutivo y la oposición presentó una propuesta al Gobierno: reducir la expansión del Presupuesto para 2025 de un 2,7% ahora a un 2,1%. Eso sí, al ser una propuesta, deberá evaluarse.

Sin embargo, el diputado frenteamplista, Jaime Saéz, dijo que el Presupuesto actual ya es “insuficiente” y adelantó que ese debate en particular será complejo.

Según fuentes citadas por Radio Bío Bío, al interior del oficialismo confirmaron que no hay piso para lo que propone la derecha, pero que son flexibles en que se puede discutir una rebaja de menor envergadura.

La propuesta de la oposición plantea una reducción del gasto durante el año 2025 de 500 millones de dólares, concentrado en los títulos 21, 22 y 33, que es básicamente contratación de personal.

Aunque esto está por verse, en lo que ya hay acuerdo previo es en aquellas partidas que no se tocarán: Carabineros, Policía de Investigaciones (PDI), Educación y Salud.



e
le
al
cobre
a

ra el merca-
dólar abrió
a fuerte su-
al, para con
r el paso y
as según la

cierre de la
nzando un
dio de

e-

as
ción
ción de

aranceles a
cobre, sien-
importador

trals, Felipe
yoy consu-
enor activi-
ones comer-
esta materia